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2017 年 5 月 12 日 

（王牧師 4/23 主日信息，陳淑英姐妹整理） 

一．破冰時間，打開話題：（15 分鐘） 二．敬拜：（20 分鐘） 三．神的話與小組討論：（45 分鐘） 

神蹟(2)——信心之美	 	

【前言】	

◎ 我們處在破碎的環境裡，充滿破碎的人際關係、愁苦、困難、重擔與壓力，讓我們無能無力。

我們都需要一個超自然的力量來幫助我們。 

◎ 主知道我們需要神蹟，所以耶穌在地上行了許多神蹟。約翰用Sign這個字表示神蹟，它有好幾

種解釋：徵兆、兆頭、記號、啟示、指標。神蹟是，神為了啟示我們一些事情的記號。 

◎ 約翰福音20:30-31「耶穌在門徒面前另外行了許多神蹟，沒有記在這書上。但記這些事要叫你

們信耶穌是基督，是神的兒子，並且叫你們信了他，就可以因他的名得生命。」這兩節經文告

訴我們神蹟的目的是什麼。耶穌行神蹟是要叫我們信耶穌是基督、是神的兒子；並叫我們因祂

的名得著永遠的生命。神蹟本身不是目的，讓我們得永恆生命才是神蹟的目的。 

【內文】	

◎ 在我們的信仰裡，信心非常重要。羅馬書1:17「因為神的義正在這福音上顯明出來；這義是本

於信，以致於信。如經上所記：義人必因信得生。」保羅說這福音啟示了神怎麼樣使我們可以

稱義、可以成聖、可以進入榮耀；基督徒的一生就是從信心開始一直信到底的生活。 

◎ 希伯來書11:6「人非有信，就不能得神的喜悅；因為到神面前來的人必須信有神，且信他賞賜

那尋求他的人。」若要得著神的喜悅、得著神的賞賜，就需要信心。而神蹟叫我們可以「信」。 

◎ 聖經提到的信心，跟我們的性情無關。有些人性情溫和、講什麼都信；但另一種人總是先質疑

一下，不會馬上相信。這兩種人哪一個比較有信心？其實不一定。聖經上講的信心是滿有權能、

可以讓我們得拯救、得著神蹟，而且因著神蹟更多認識神、建立關係的。 

一、信心之美	

◎ 我們要看主所行的第二件神蹟，藉這神蹟可看見信心的哪五件事？神藉神蹟要啟示我們什麼？ 

1.信心開始於理性（理由，原因）	

◎ 信心開始於理性，是可以思考的。 

約翰福音4:45-54「到了加利利，加利利人既然看見他在耶路撒冷過節所行的一切事，就接待他，

因為他們也是上去過節。耶穌又到了加利利的迦拿，就是他從前變水為酒的地方。有一個大臣，

他的兒子在迦百農患病。�他聽見耶穌從猶太到了加利利，就來見他，求他下去醫治他的兒子，因

為他兒子快要死了。耶穌就對他說：若不看見神蹟奇事，你們總是不信。那大臣說：先生，求你

趁著我的孩子還沒有死就下去。耶穌對他說：回去吧，你的兒子活了！那人信耶穌所說的話就回

去了。正下去的時候，他的僕人迎見他，說他的兒子活了。他就問什麼時候見好的。他們說：昨

日未時熱就退了。他便知道這正是耶穌對他說你兒子活了的時候；他自己和全家就都信了。這是

耶穌在加利利行的第二件神蹟，是他從猶太回去以後行的。」	

信心是從一些理由開始（大臣兒子需要醫治，聽說耶穌可以）。我們每個人的信心之旅都是從

理性開始，因曾經有人告訴我們耶穌有多好，經過理性思考而決定走上信心的道路。 
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2.進到信靠的階段	

◎ 如果你、我的生命要成長，需要越過理性階段，進到信靠的階段。到底什麼是「信靠耶穌」？

耶穌對大臣說：「若不看見神蹟奇事，你們總是不信。」耶穌的弦外之音是「如果我不行神蹟，

你還願意相信我嗎？」若神蹟沒有照我們禱告祈求的發生，你還願意相信嗎？你是要神蹟？還

是要主？你是相信神蹟？還是相信主？ 

◎ 相信神蹟跟相信耶穌是完全不同的事。神所要賜給我們的是遠比神蹟更偉大、奇妙的東西。以

致於神問我們說：我們是要（信靠）神蹟呢？還是要（信靠）耶穌？耶穌這樣問大臣是要他明

白，神所預備的，不僅僅是叫他兒子得醫治，而是要他們全家都能享受永恆的祝福。 

◎ 約翰福音4:49-50「對他說：若不看見神蹟奇事，你們總是不信。那大臣說：先生，求你趁著我的孩子還

沒有死就下去。耶穌對他說：回去吧，你的兒子活了。」大臣期待耶穌可以一起到迦百農去醫治他

兒子（從迦拿到迦百農大約15公里路程）。但耶穌並沒有照他所計畫的去行，但神蹟仍然發生。

耶穌的意思當然要醫治，但不是按照大臣所想、所計劃的來成就，只要信靠祂。 

◎ 信心是，當我們沒有得著我們所需要的時，仍然信靠神。信心是，當神沒有按照我們禱告的去

做時，仍然信靠神。如果神已經先行神蹟，就不需要信心。唯有當神沒有照著我們的禱告、計

畫、時間去做，而仍然信靠祂，那才是真實的信心。 

◎ 這位大臣在祈求的當下是沒有信心的，他什麼時候開始有信心？是當他照耶穌所說的，「你回

去吧」，當他轉身走上回家的路時，開始進入信心的旅程。我們需要有多麼多的信心，才能讓

神為你行神蹟？其實不需要太多，只要轉身踏出第一步，就可以了。 

◎ 有些事情超過我們的理性，如果我們仍然願意照神所說的去做，那就是信心。當你沒有得到你

所要的、也不明白神所做的、甚至神所做的看起來沒有道理，仍然願意相信，那就是信心。神

蹟很好，即或我們沒得到所期待的神蹟，但神已為我們預備了最大的禮物，就是永遠的生命。 

3.信心在掙扎中成長	

◎ 當大臣聽到耶穌說：你兒子活了，他就轉頭回家。從迦拿到迦百農這段15公里的路程，一開始

可能充滿信心，但繼續走下去，會不會懷疑萬一兒子沒活呢？回到家後妻子的反應又會如何？

信心成長的路程，會有軟弱、懷疑的時候，這時是我們需要更多依靠神的時候。雖然我們不知

道神這個時候會做什麼？祂的想法如何？但我們唯一可做的，就是緊緊抓住主。 

4.信心的對象比信心的大小重要	

◎ 「人非有信，就不能得神的喜悅；因為到神面前來的人必須信有神，且信他賞賜那尋求他的人。（來11：

6）」信心確實很重要，但神行神蹟不在乎你、我的信心，而在乎神！我們所相信的對象是誰，

遠比我們的信心重要太多了！ 

◎ 神蹟的發生跟我們的信心沒有太大的關係，而是對象是我們的神。即使我們的信心很小、很軟

弱、充滿懷疑，但只要願意跨出信靠的第一步就可以了。 

◎ 一個兒子被鬼附的父親來求耶穌，他覺得自己的信心不足，「我信不足，求你加添」。後來耶

穌斥責那鬼，使這兒子得釋放。是父親的信心使耶穌把鬼趕走嗎？當然不是！不是你我的信心

催促主為我們行神蹟，也不是我們的態度感動神，讓神為我們行神蹟，一切都在乎神。 

◎ 馬太福音17章20節「耶穌說：是因你們的信心小。我實在告訴你們，你們若有信心，像一粒芥

菜種，就是對這座山說：你從這邊挪到那邊。他也必挪去；並且你們沒有一件不能做的事了。」

我們只要有像芥菜種一樣的信心，就可以移山了。 
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5.信心的故事帶來說服力	

◎ 約翰福音4:52-53「他就問什麼時候見好的。他們說：昨日未時熱就退了。他便知道這正是耶穌對他說你

兒子活了的時候；他自己和全家就都信了。」耶穌不受時間限制，祂不需要到現場；祂也不受時間

限制，他說好就好了。這樣的神蹟，這位父親一定會向家人宣揚，他自己和全家就信了。	

◎ 我們不需要一定要發生大神蹟、癌症得醫治、死人復活才能為主作見證，只要分享主為我們所

做的，就能讓人得幫助。主非常重視寡婦所奉獻的兩個小錢，兩個小錢就能給聖殿帶來極大幫

助，所以你、我的見證對神的國度很重要。	

二、小心陷阱	

（1）只要神蹟，卻錯過了耶穌	

◎ 有一種人看見神蹟、得著神蹟，他們就滿足了，而錯過耶穌、錯過了最大的祝福，真的很可惜。

約翰福音五章二到七節提到，在耶路撒冷靠近羊門有個畢士大池，旁邊躺了很多病人，等待水

動的時候第一個下池子，就得醫治。主耶穌當場醫治一個癱瘓了38年的人，他雖得到醫治，但

他生命的問題並沒有得到解決；耶穌醫治他並囑咐他不要再犯罪，但他回頭立刻出賣耶穌。他

得到醫治，卻錯過了永恆。 

（2）忽略神蹟，	結果一無所有	

◎ 還有一種人是宗教人士，他們對耶穌沒興趣，覺得人必須努力才能得著神的喜悅，要做得夠好、

夠努力，神才會愛你，他們只在意遵守律法，結果是什麼？當法利賽人看見耶穌醫治病人，卻

指責祂犯了安息日，破壞安息日的規矩，這些人都錯過了救恩、錯過耶穌、離開神的愛。結果

一無所有。 

◎ 主為我們預備的不只是在地上這些神蹟而已，不管主醫治我們多少次，總有一天我們還是會死

亡，但主的預備超過這一切，主為我們預備的神蹟是要我們得著永恆的生命。得到永恆的生命

是最大的神蹟！ 

【⼩組討論與分享】  
1. 我們要怎樣才能經歷神蹟？是不是要夠努力、做得夠好、讓耶穌感動？你是否有過，你覺得不配

得祝福，但還是蒙恩典的見證。  

2. 當神沒按照我們所求的、所想的給我們時，那時你的想法如何？你還信得過祂嗎？ 

3. 面對神蹟有哪些陷阱？在我們生活中或聖經上還有沒有類似的例子可以彼此分享。 

4. 今天的信息，對你最有啟發、幫助的是什麼？你印象最深刻的是哪部分？ 

【神的⼯──禱告時間】 

1. 請為今天新來的朋友祝福禱告，並請每位組員自由提出你的代禱事項。 

2. 求主幫助我們專心仰賴神，不因著自己的禱告沒得著回應或沒按著我們的方式回應，而失去信

心，求主幫助我們在掙扎的過程中，調整我們的焦點，信心能夠成長。 

3. 求主保守我們的心，不因得到所想要的神蹟而錯過耶穌；求主開啟我們的眼睛，讓我們看見在

耶穌裡有更大的恩典為我們預備，使我們更竭力來尋求祂並倚靠祂。 

4. 求主賜福每個小組（從學生至成人小組），興起更多主的工人，為主發光，成為神話語的出口，

將人完完全的引到神的面前，使小組生養眾多，神的榮耀祝福更多的充滿每個小組。 


